



nexem

Les employeurs associatifs du social
et du médico-social.

EMMANUEL MACRON - AVRIL 2020

Il nous faudra nous rappeler
que notre pays tient tout entier
sur des femmes et des hommes
que nos économies reconnaissent
et rémunèrent si mal.

#Solidarité
EnDanger

OCTOBRE 2023

MONSIEUR LE PRÉSIDENT, C'EST LE MOMENT
DE VOUS RAPPELER QUE RIEN N'A CHANGÉ
ET QU'IL EST URGENT D'AGIR POUR
CES PROFESSIONNEL.L.E.S LAISSÉ.E.S
POUR COMPTE.



Les employeurs associatifs du social
et du médico-social.

80% de l'accompagnement et de l'accueil des 10 millions de personnes vulnérables en France est assuré par les associations ; ce qui représente **plus d'1 million de professionnel.le.s.**

Les promesses non tenues et les incapacités de financement des politiques sociales et médico-sociales se traduisent par une situation dramatique : la trésorerie des structures associatives non-lucratives s'effondre et les professionnels du secteur sont eux même confrontés à une précarité galopante (**leur salaire moyen est environ 25 % inférieur à celui de tous les autres secteurs**).

Leur capacité à remplir leur mission est mise en péril alors que le secteur n'a jamais été autant sollicité (vieillesse de la population, augmentation des violences intra-familiales, perte du lien social...).

Nous sommes en train de basculer dans une spirale irréversible ; **il est impératif de repenser la solidarité dans son ensemble !**

Plus qu'une ligne de budget, **la solidarité un investissement pour la société.**

Revaloriser et reconnaître collectivement les professionnel.le.s du secteur, c'est préserver la solidarité dans son ensemble, c'est protéger le dernier rempart républicain.

C'est rester humain !

www.nexem.fr/solidarite-en-danger

